



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Nombre del Alumno: Francisco De La Cruz Hernández*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: Enfermería médico-quirúrgica*

*Nombre del profesor: lic. Víctor Geovani Montero López*

*Nombre de la Licenciatura: Enfermería*

*Cuatrimestre: 5*

## Introducción

### Unidad 4: El enfermo oncológico

El motivo de esta unidad es muy importante y de sumo interés para un estudiante en formación de enfermería, pues se dará el caso en muchas ocasiones en la cual tendremos que interactuar con pacientes oncológicos ya sean adultos o pediátricos.

En mi punto de vista el cuidado de este paciente no va solamente en su salud física, sino también el cuidado psicológico pues al tratarse de una enfermedad que no respeta edades ni sexos el cuidado para cada persona y sobre todo el proceso será diferente. Siempre con la mentalidad de cuidar al paciente como si fuera familia y en este caso se nos proporcionara el conocimiento de los cuidados como enfermeros deberemos brindar a nuestros pacientes ....

La quimioterapia puede tener distintos efectos secundarios, que pueden aparecer según la situación física del paciente y el estado de avance del tumor. Entre estos, encontramos

-Trastornos gastrointestinales: los cuales son de importancia tener que tratar ya que podrían poner en peligro la estabilidad de nuestro paciente, ya sea para administrar medicamentos o administrar alimento al paciente según tolere

-SISTEMA EPITELIAL: esta parte del tema se enfoca quizás un poco más a lo psicológico pues es cuando el paciente empieza a tener problemas de alopecia producida por las quimioterapias y radioterapias lo que causa problemas de autoestima y hasta depresión en el paciente, igual se ve la baja de leucocitos y de mas

-Problemas relacionados con la fertilidad y la sexualidad.: es de suma importancia advertir o mejor dicho platicar con los pacientes o con los papás del paciente ( en caso de que sea un px pediátrico) acerca de este tema que podría afectar no solo físicamente si no psicológicamente a la pareja o a futuro la oportunidad de tener una familia o disfrutar de una vida sexual activa .

Los pacientes informados sobre su diagnóstico tienen mayor confianza con los enfermeros y entienden mejor las explicaciones recibidas, asimismo no solo no pierden la esperanza, sino que muestran más confianza en el cuidado que reciben, dejando de lado la desconfianza, la sensación de engaño y el conflicto que podría generar no decir el diagnóstico en el momento oportuno.

Como hemos mencionado anteriormente, enfermería oncológica, establece un nuevo y gran proyecto para formar grandes enfermeros, que no solo incluye al personal de Enfermería de primera línea en las áreas de atención hospitalizada y ambulatoria, sino que además debe incorporar el soporte y apoyo al paciente y su familia en todo momento, es decir, desde el diagnóstico hasta su salida del sistema, cualquiera sea la condición de esta salida. La inclusión de un equipo de Enfermería Oncológica Avanzada, del Equipo de prevención, del Equipo de Prevención de Alto Riesgo, de Cuidados Paliativos y Dolor, de la Unidad de Apoyo al Paciente Oncológico, de Enfermería en Radioterapia y Registro de Tumores, entre otras, permite conocer a cabalidad la situación del paciente y su entorno e intervenir en las distintas etapas, brindándole así cuidados que se materializan a través del tiempo, en acciones coordinadas con un monitoreo efectivo.

Como bien dije el cuidado psicológico es importantes y aquí se ve los cuidados paliativos podemos definirlos como la atención especializada de personas que viven con enfermedades serias que producen sufrimiento o amenazan la vida, buscando el alivio de los síntomas y del impacto emocional-social.

Un punto muy importante es controlar el dolor, ya que, para un paciente en esta condición, el dolor es inevitable. Desde que se empieza el tratamiento con las quimioterapias hasta que termina. Aunque también los medicamentos pueden causar efectos secundarios como somnolencia, estreñimiento o constipación, náuseas o vómitos, convulsiones, falsos ataques epilépticos, hambre o anorexia, cansancio y demás.

Aquí igual se ve el tema de cuidados del departamento quirúrgico:

Como ya se nos enseñó en esta materia se trata de una rama de la enfermería que atiende a los pacientes durante intervenciones quirúrgicas, respaldando el trabajo de especialistas como cirujanos y anestesiólogos.

Durante los procesos quirúrgicos, estos enfermeros son los profesionales más cercanos al paciente, pues están presentes desde el principio hasta las etapas posteriores a la intervención.

Entre las labores principales está preparar los pacientes para el momento de la cirugía. Esto implica ayudarlos a colocarse gorros y otros implementos, conectarlos a monitores y, en general, asegurarse que todo esté listo para que el proceso sea satisfactorio y seguro.